

Auszug aus dem Protokoll des Regierungsrates des Kantons Zürich

Sitzung vom 19. September 2012

953. Kulturförderung (Verleihung des Förderpreises des Kantons Zürich im Bereich Musik, Tanz und Theater 2013)

Der mit Fr. 40'000 dotierte Förderpreis wird einer Person oder einer Gruppe, deren Schaffen im Bereich Musik, Tanz oder Theater von besonderer Bedeutung ist, verliehen (vgl. RRB Nr. 340/2009).

Die Kulturförderungskommission schlägt für den Förderpreis des Kantons Zürich im Bereich Musik, Tanz und Theater 2013 das Galatea Quartett vor.

Im Jahr 2005 fanden die vier jungen Musikerinnen und Musiker Yuka Tsuboi, Sarah Kilchenmann, David Schneebeli und Julien Kilchenmann zur Einstudierung eines Haydn-Quartetts zusammen. Als Streichquartett repräsentieren sie eine der klassischsten Ensemble-Gattungen überhaupt. Das entsprechende Repertoire haben sie auf äusserst hohem Niveau und unter internationaler Anerkennung erarbeitet. Sie arbeiteten und spielten mit John Lord (Deep Purple), Tina Turner oder der Schweizer Gruppe Chamber Soul und traten im Musiktheater «The Dark Side of the Moon» nach Pink Floyd von Daniel Fueter und Daniel Rohr in nochmals anderer Farbgebung auf. Sie führen zeitgenössische Werke der neuen E-Musik (etwa von Isabel Mundry oder Helmut Lachenmann, aber auch von jüngeren Komponistinnen und Komponisten) ebenso (ur-)auf wie sie auch an Club-Festivals improvisierend auftreten. 2012 wurde ihnen der deutsche Musikpreis Klassik des 20./21. Jahrhunderts in der Kategorie «Strings» für die CD «Landscapes» verliehen.

Für die Verleihung von Auszeichnungen gemäss § 4 des Kulturförderungsgesetzes (KFG, LS 440.1) ist der Regierungsrat zuständig (§ 2 Abs. 2 Kulturförderungsverordnung [Kfv, LS 440.11]). Die Ausgabenbewilligung erfolgt durch die Fachstelle Kultur (§ 3 Abs. 2 lit. d Kfv).

Der Betrag von Fr. 40'000 ist im Entwurf des Budgets 2013 der Fachstelle Kultur enthalten.

– 2 –

Auf Antrag der Direktion der Justiz und des Innern
beschliesst der Regierungsrat:

I. Der Förderpreis des Kantons Zürich im Bereich Musik, Tanz und Theater 2013 wird an das Galatea Quartett verliehen.

II. Mitteilung an die Preisträger und die Mitglieder der Kulturförderungskommission (durch Zuschrift der Direktion der Justiz und des Innern) sowie an die Finanzdirektion und die Direktion der Justiz und des Innern.

Vor dem Regierungsrat
Der Staatsschreiber:



Husi